

Los Intocables Propaganda

Por JOSE LUIS MEJIAS

La propaganda es una forma organizada y pública de un proceso llamado su-gestión, que presiona sobre los sentimientos y emociones humanas.

H. L. Childs

Nos visitó recientemente una periodista que escribe para cierto diario de Boston; madura, fogueada, con la experiencia que le ha dado cubrir corresponsalías en la Unión Soviética y en países de cuatro continentes. No visitaba México desde hacía varios años, y hoy, que lo hace, no llega con la pretensión de saberlo todo y de entenderlo todo sobre el país, tras un inte-

Denuncia Videla a Grupos Argentinos que se Aprovechan de la Economía Liberal

BUENOS AIRES, 26 de marzo (AP)—El Presidente Jorge R. Videla acusó esta noche a "grupos económicos irresponsables" de ha-

berse aprovechado de la política económica liberal para buscar beneficios que distorsionaron el panorama

económico en su contexto general.

Agregó que con esto se demoró "la labor de recuperación, trabajosamente ejecutada hasta ese momento".

Videla dirigió esta noche un mensaje radiotelevisado a la nación —tres días antes de dejar el cargo en el que lo sucederá el teniente general Roberto E. Viola para un periodo de tres años—, e hizo un balance de su gestión.

Al referirse en parte al esquema económico en que se pusieron en práctica medidas de libertad y competencia, dijo que... "la aplicación de estas medidas pertinentes determinó una caída sustancial de la inflación en el curso de 1980, aunque el costo de ver perturbado el desenvolvimiento del sector productivo, ya parcialmente alterado por la irresponsable acción de los grupos económicos, que aprovecharon el régimen de libertad y seguridades dispuestos respecto del sistema financiero, para in-

temtar enormes beneficios o aventuras imposibles, o distorsionaron el contexto económico general y demoraron, con las secuelas de su propia crisis, la labor de recuperación trabajosamente ejecutada hasta ese momento".

Videla ha sido el más firme apoyo del controvertido ministro de Economía, José A. Martínez de Hoz, cuya política liberal y anti-inflacionaria ha sido severamente cuestionada por todos los sectores de la producción, que han denunciado que a consecuencia de ese programa, Argentina se debate en la peor crisis que se recuerde.

El Presidente abordó a lo largo de su mensaje distintos aspectos de su gestión de cinco años, que finalizará el domingo, al inaugurarse la "segunda etapa" del denominado proceso de reorganización racional, que impulsan las fuerzas armadas desde el 24 de marzo de 1976, cuando fue depuesto el gobierno constitucional peronista.

L O S I N T O C A B L E S

Sigue de la Primera Plana

rogatorio apresurado a un guía de turistas y apenas dos horas de charla con un par de colegas en la barra de un hotel de Reforma. Nos hizo preguntas sobre el significado, es decir sobre la importancia y trascendencia que pudiera tener el triunfo electoral del Partido Comunista (PCM) en Juchitán, "la segunda ciudad de Oaxaca", según reza la propaganda. Y nuestra respuesta fue más o menos como sigue:

"Puedes escribir en tu diario que el comunismo avanza inconteniblemente en México; que en un estado del sur, cercano a Centroamérica, derrotó al en otro tiempo invencible PRI, el partido oficial, y a los demás partidos registrados, incluyendo a un socialista, y que a consecuencia de todo esto, muy pronto las fuerzas comunistas de México estarán tomando posiciones a lo largo del Río Grande. Puedes escribir todo esto, y no desentonarás de lo que se está escribiendo en la mayor parte de la prensa de tu país, ni de lo que se está recibiendo por los canales de TV, pero estarás engañando a tus lectores y contribuyendo a engañar en masa al pueblo estadounidense".

En Juchitán ganó las elecciones municipales una coalición de campesinos y estudiantes, que según las leyes debían utilizar los colores de un partido con registro y usaron los del PCM debido a que algunos dirigentes de la coalición pertenecen a ese partido. Pero 80% de los coaligados y 98% de quienes votaron por los colores del PCM desconocen quién es Marx y quién es Lenin, y lo ignoran todo sobre la plusvalía, la dialéctica, la sociedad sin clases y el materialismo histórico o dialéctico. Conocen en cambio, los rigores de la explotación y del cacicazgo, y contra esos males se rebelan y luchan electoralmente cuando el partido en el poder, el PRI, propone como candidatos a quienes están empeñados en prolongar esa situación. El propio, flamante presidente del PRI lo ha reconocido así —"Reconozcamos que en ocasiones, por la postulación de malos candidatos, los resultados en las urnas nos han sido desfavorables"—; y es bueno recordar que en Matamoros, al borde de la frontera, ante una situación parecida de explotación y cacicazgo, el pueblo votó en favor de una coalición de partidos de izquierda. Pero los habitantes de Browns-

ville —ciudad gemela de Matamoros— pueden testificar ante cualquier comisión de Washington acerca de la gran escasez de comunistas que existe en la región.

Si ante estos brotes de inconformidad el sistema político mexicano adoptara las medidas represivas que para el exterior recomienda Washington, pronto se multiplicarían los grupos descontentos, y éstos acabarían tarde o temprano por ingresar en los movimientos comunistas, empujados por la incompreensión y torpeza del sistema, tal y como ha sucedido en varios países de Centro y Sudamérica, cuyas oligarquías crean el comunismo que después aplastan con la ayuda del Pentágono y del Departamento de Estado yanqui... hasta que ya no puedan hacerlo.

EL GOBIERNO de Rea-

gan y los partidarios de la pistola rápida, de la represión y de la guerra fría o caliente, están usando los medios de comunicación para suggestionar al pueblo estadounidense, a fin de que éste convalide y si es posible apoye las medidas genocidas que su Departamento de Estado está dispuesto a emplear en su "patio trasero", a fin de evitar que los guerrilleros de Castro crucen el Río Grande. Y el televidente o el lector de periódicos, abrumados por los miles de mensajes, acaban por creer que el comunismo avanza desde Nicaragua y El Salvador hasta Honduras, Guatemala y México, donde cobrará impulso para lanzarse sobre Texas y California... si los heroicos marines y Boinas Verdes no los detienen con la ayuda de sus "amigos" Pinochet, Viola, Napoleón Duarte, Lucas, Stroessner

y demás defensores del mundo "libre".

Es una lástima que los medios de comunicación no le informen al pueblo estadounidense que los guerrilleros "comunistas" lo son —pese a que desconocen las teorías marxistas-leninistas— porque durante años, decenios, siglos, no han encontrado canales de acción democrática, y por lo que se han visto explotados, perseguidos y oprimidos, de manera que no les ha quedado otro camino que el de combatir, configurándose así el llamado comunismo sartreano. Y es una lástima que esos medios de comunicación, al informar acerca de los hechos de violencia cometidos por los "terroristas" y guerrilleros, no den ninguna información sobre la otra cara de la moneda: la represión indiscriminada, el genocidio y la tortura.

UN OBISPO centroamericano relató en Roma, ante periodistas y miembros del episcopado, la forma en que la policía militar de su país organiza cursos para torturadores. El 20 de agosto de 1980, cerca de las 3 de la tarde, un grupo de cien militares, la mayoría sargentos de las tres armas, asistió a una clase impartida por el teniente Graziani, quien proyectó fotografías tomadas durante sesiones de tortura, explicando las ventajas y desventajas de cada método. Después de la exposición teórica, sus auxiliares: dos sargentos, tres cabos y tres soldados, realizaron demostraciones prácticas con una docena de presos políticos. Amnistía Internacional recibió el testimonio de un montonero argentino a quien la policía militar aprehendió junto con su hermana y su cuñado. Lo

llevaron a una sala de interrogatorio, lo acostaron sobre una mesa de piedra, le abrieron en cruz los brazos y las piernas, le ataron las manos y los tobillos a la mesa, le metieron un trapo sucio en la boca y le arrojaron un balde de agua helada sobre el cuerpo desnudo, mostrándole al mismo tiempo una picaña —aparato eléctrico semejante al que utilizan los dentistas pero que transmite electricidad además de hacer girar la ruedecilla abrasiva— a la que calificaron de invento nacional, y advirtiéndole que lo haría confesar todo, ya fuera en un día o en una semana, puesto que no había prisa.

Comenzaron con las encías, luego en las ingles, en las plantas de los pies, en los testículos, y cuando desfallecía, paraban, le arrojaban encima un balde de agua y el horror reco-

menzaba, hasta que todo se hacia negro y perdía el conocimiento. Horas después lo reconocía un médico, lo inyectaba y lo enviaba de nuevo al infierno. Lo colocan de nuevo sobre la mesa, le retuercen los testículos, le meten la picaña en la boca, en el ano, en la uretra; le golpean el estómago y los oídos, y de pronto le echan encima a una mujer desnuda y sangrante: es su hermana. Los picanean a los dos a la vez y les vierten en la cara botes llenos de orina...

¿Qué opinan de esto quienes exigen que sus delincuentes, violadores, asesinos, sean interrogados en presencia de un abogado y a quienes la ley les concede el derecho de permanecer callados incluso ante el juez? ¿Podrían dormir tranquilos si los medios de difusión les mostraran estos horrores?